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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  
 
uns erreichte am 18.12. 2017 das als Anlage beigefügte Schreiben des Fahrgastverbandes 
Magdeburg e. V. vom 15.12.2017. 
 
Wir bitten Sie, zu den dort aufgeführten Sachverhalten Stellung zu nehmen und 
insbesondere nachstehende Fragen zu beantworten bzw. beantworten zu lassen: 
 
1. Trifft es zu, dass die hohe Zahl der Ausfälle an Verkehrsdienstleistungen der MVB 

„…bundesweit ohne Beispiel ist.“ (vgl. Abs. 3, Schreiben Fahrgastverband Magdeburg 
e.V.) ? 
 

2. Entspricht die Ausstattung der MVB mit Fahrpersonal den Anforderungen an die 
Fahrplandurchführung gem. Betrauungsvertrag? 

 
Wenn ja, aus welchen Gründen kommt es nach wie vor zu den im Schreiben des 
Fahrgastverbandes Magdeburg e. V. dargestellten, mglw. personalbedingten, erheblichen 
Verspätungen, Ausfällen und Fahrtaktveränderungen? 
 

3. Entsprechen die vom Fahrgastverband Magdeburg e. V. bezifferten anhaltenden 
Fahrgastverluste im Vergleich zu Vorjahren/Vorzeiträumen den Tatsachen? 
 
Wenn ja:  
 
a) Welche Gegensteuerungsmaßnahmen sieht das städtische Unternehmen hierzu vor? 

Wie bewertet der Aufsichtsrat des Unternehmens diese u. E. bedenkliche Entwicklung?  
 

b) Gibt es konkrete Aufträge an die Geschäftsführung des Unternehmens in Form von 
Kennziffern zur Erreichung bzw. Erhaltung von Fahrgastzahlen bzw. 
fahrgastanzahlbezogener Umsätze? 
 

c) Halten Sie im Hinblick auf die sich im Kontext der Darstellungen des 
Fahrgastverbandes Magdeburg e. V. fortgesetzt verschlechternde Kundenakzeptanz, 
die operative Führung sowie die strategische Ausrichtung der MVB für angemessen, 
geeignet und zukunftsfähig? 
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4. Was kann aus Ihrer Sicht der Stadtrat in Abstimmung mit der Verwaltung und den 
Organen der Gesellschaft tun, um den vom Fahrgastverband dargestellten Sachverhalten 
und Entwicklungen entgegenzuwirken bzw. das Unternehmen in seiner Tätigkeit zu 
unterstützen? 
 

Wir bitten Sie, um eine kurze mündliche sowie eine ausführliche schriftliche Beantwortung. 
 
 
 
Frank Theile 
Fraktionsvorsitzender 
Fraktion LINKS für Magdeburg 
 
Anlage 
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